



MARIO ANDRADE CERVANTES El martes pasado tuvimos el honor de recibir en el Campus Sur a 25 rectores de universidades japonesas y a 17 rectores de universidades mexicanas, quienes participaron en la Segunda Cumbre de Rectores México - Japón. Esta distinción, que para nosotros representa un gran orgullo, tiene una gran pertinencia pues Aguascalientes es uno de los estados que recibe la mayor inversión económica proveniente del país nipón. Aunado a ello, la historia de trabajo que tiene la Universidad Autónoma de Aguascalientes con instituciones de educación superior japonesas se remonta a más de 10 años atrás, cuando establecimos por primera vez un trabajo de colaboración con la Universidad de Chiba. Entre esos intereses compartidos, y que impulsaron la formalización de un convenio, puedo señalar la gran capacidad de vinculación que tenemos con el sector productivo, y el gran énfasis que ponemos en la innovación científica y tecnológica. Además, con los resultados de esta Segunda Cumbre de Rectores, fortaleceremos esa relación académica que ha aportado de manera significativa al desarrollo de nuestro estado y nuestro país, y que ahora se impulsa con otro convenio de colaboración, en esta ocasión con la Universidad de Kanagawa, y el cual nos permitirá incrementar el intercambio académico entre alumnos, docentes e investigadores de nuestra institución. Para un servidor fue una gran distinción que el ingeniero Carlos Lozano de la Torre, gobernador constitucional de nuestro estado, presenciara la firma del convenio como testigo de honor, pues el círculo virtuoso (o las tres hélices) que se forma cuando universidades, gobierno y empresas trabajan en conjunto, es indispensable para alcanzar el desarrollo equilibrado de las naciones. Durante la estancia de los rectores japoneses y mexicanos en Campus Sur, y como parte de las actividades programadas, nuestros visitantes fueron recibidos por estudiantes del Centro de Ciencias de la Ingeniería en los Laboratorios de Robótica e Ingeniería Automotriz. Los alumnos le explicaron en idioma inglés a nuestros invitados especiales cuál es la labor que realizan y cómo es su formación profesional. Como parte de las actividades también se realizaron mesas de discusión donde se habló sobre la importancia de formar profesionistas competitivos a nivel global, y sobre la necesidad de estrechar vínculos de colaboración con el sector productivo para solucionar las necesidades que enfrenta este sector en la llamada era de la globalización. Sin duda, en la Universidad Autónoma de Aguascalientes hemos dado muestra de que sí es posible unir esfuerzos en bien de la comunidad. Ejemplo de ello es la Escuela Nissan, por medio de la cual nuestros alumnos de las carreras de ingeniería se involucran de forma directa, para ofrecer propuestas oportunas y de acuerdo a los requerimientos de la empresa. Este programa ha sido ejemplo de éxito a nivel nacional gracias al esfuerzo, la dedicación, la responsabilidad, y la creatividad de todos quienes participan. Por todos estos motivos, la Segunda Cumbre de Rectores México - Japón es sumamente importante para nosotros, pues nos permitirá reforzar la labor que ya veníamos realizando en materia de vinculación interuniversitaria y empresarial; y además, fortaleceremos el emprendimiento y el impacto que éste tiene en las áreas científicas y tecnológicas, tanto a nivel nacional como internacional. La satisfacción y el compromiso que sentimos los universitarios después de ver lo que podemos lograr con estos convenios es muy grande. Sin duda para aprender sobre procesos de calidad total no hay nadie mejor que los japoneses. Este es otro de los motivos que nos han animado a acercarnos a las universidades japonesas, las cuales están reconocidas entre las mejores del mundo. Pero este logro no es sólo de las 25 universidades japonesas que nos visitaron y de las 17 universidades mexicanas reunidas en la Segunda Cumbre de Rectores México - Japón. Desde estas líneas quiero agradecer a la Secretaría de Relaciones Exteriores, a la Universidad de Guanajuato, así como a Gobierno del Estado, y a Nissan, por participar de manera decidida para fortalecer la relación de las universidades mexicanas y japonesas con los mercados laborales, para conjuntar esfuerzos y hacer frente de manera más sólida a los retos que supone la globalización. Estos resultados, y las ganas de trabajar de nuestros alumnos nos comprometen a realizar un esfuerzo mayor, siempre pensando en el bien común de la comunidad universitaria, y en el desarrollo y bienestar de nuestras familias en Aguascalientes.